



「教職の魅力」を考える 2

～「中学生のための教職セミナー」から～

令和5年9月 神奈川県立総合教育センター

県立総合教育センターでは、希望する中学生に対し、教職への理解を深め意欲を高める目的で、「中学生のための教職セミナー」を開催しています。今年度は、8月5日（土）に実施したところ、20名の参加がありました。参加した中学生は、「どうやったら学校の先生になれるの?」「良い授業ってどんな授業?」といった内容の講義を受けた後、実際に授業づくりや模擬授業を行う演習と、「学校の先生ってどんな職業?」をテーマに意見交換を行いました。

教職に興味を持った理由。教員になって、したいこと、楽しみなこと（中学生の声より）

- ・小学校3、4年生の先生がとても良い先生でした。今度は自分が**与える側として、味わったことを後世に伝えたい**と思います。クラス、学年で一丸となって何かを成し遂げたい。子どもたちに「授業が楽しい」と思ってもらいたいです。
- ・身近な仕事だけれど知らないことが多かったから参加しました。**自分の好きな教科の学びを深められる職業**だと思っています。
- ・これまで教わった先生方が教えるのが上手で**憧れています**。子どもたちと行事を楽しみたいです。
- ・**先生を見ていて、とても楽しそうだと感じた**から参加しました。野球部の指導者として教えたいです。
- ・小3の時に会った先生がとても印象的で、教職に憧れを持ちました。子どもたちとの仲を深めるために、校庭で遊び、**たくさんお話したい**です。
- ・私も実際に授業をして小学生に勉強を教えたい。授業の内容を**分かってもらえるように頑張りたい**です。
- ・**一番身近な職業**であり、小学6年の**担任を尊敬**しているから目指しました。行事の企画や運営などに関わってみたいです。
- ・このセミナーを通して、**先生方が心掛けていること**や意識していることを知ることができました。**未来を担う子どもたちの成長過程**を見ることが楽しみです。
- ・小学校の時に、算数で分からないところがあった**友達に教えた**ことがありました。その子が私の説明で理

解してくれて、とてもうれしかったです。

- ・**誰かの役に立ちたい**と思ったからです。
- ・お父さんがそういう系のお仕事をしているからです。**子どもたちと遊んでみたいです**。
- ・友達や妹に勉強について聞かれた際に、**人に教えることの楽しさ**を知りました。**上手く伝わったときの達成感**が大きかったためです。**子どもたちに寄り添った授業がしたい**です。

質問・意見・要望・感想など（中学生の声より）

- ・すごく楽しかったです！**夢について詳しく知れた上、実際に授業もし、とても良い経験**になりました。
- ・最初は**すごく緊張**していましたが、グループで楽しく活動でき、とても楽しかったです。
- ・とても**先生になりたくなりました**。授業をするのが難しかったです。ありがとうございました。
- ・今日ここに来て、**先生の大変さ**が分かりました。
- ・資格などあまり知らなかった難しい内容や**あまり聞くことができない踏み込んだ説明**を聞いて、多くの学びを得られました。
- ・「グループになって**実際に授業ができる**」のが**とても貴重な経験**になりました。講師の皆さんのお話も、おもしろくてとても勉強になりました。
- ・授業体験をすることで、**授業を受ける側としての意識も変わり**、より目標を意識して学習できるようになりました。
- ・**リラックスできる雰囲気**だったおかげで楽しむことができました。ありがとうございました。

教職に対するイメージ（保護者の声より）

- ・人を育てる、やりがいのある職業。人とつながれる職業。何歳になっても感動を体験できる職業。行事や校庭の風景などから季節を感じられる職業。時に子どもや家庭への対応がとても大変な職業。
- ・今回講師として生き生きと生徒と関わられている指導主事の皆さんの様子を拝見して、教職の方々が持てる力を発揮されるのは、やはりこうした生徒と向き合う場面でこそなのだと感じました。
- ・放課後の部活動指導や、各行事の準備など多忙なイメージがあります。また、日々問題（教え子・親）への対応も発生するので大変な職業だと思っています。
- ・学校に拘束されている時間が長い。特に行事の前などは忙しそうだと思います。1クラス 35 人程の生徒を先生 1 人でみて、トラブルがあったら保護者とも関わるので、とても大変な職業だと思っています。
- ・子どもは、毎年数十名いらっしゃる実習生を見て「先生になりたい!」と思い始め、将来の夢は「学校の先生」と書いていました。仕事としての教員がどういうものかを知る良いチャンスでした。教えるだけではなく、生活全般にも大きな影響を与えることも、やりがいのある仕事だと思っています。
- ・一言で言うと大変そう!! ただ、子どもたちから得るものには、代え難いことがあるから頑張れるのだろうと思っています。
- ・公・私の区別がつきにくい職業。多くの子どもたちに影響を大きく与え、責任も大きい職業だと思います。
- ・毎日朝早くから夜遅くまで、生徒たちのために、一生懸命お仕事されていて、一人ひとりに向き合ってくれて、勉強だけでなく、心のサポートなどもしてくださる。やりがいもたくさんあり、尊いお仕事だと思っています。

質問・意見・要望・感想など（保護者の声より）

- ・実際に学校へ赴き、差し支えない範囲で先生のお手伝いをさせて頂き、生徒目線では気付きにくい先生方の仕事や活動に触れる機会があるとうれしく思います。
- ・教職に関心のある生徒のために、土曜開催で実施して下さっていることに感謝しかありません。
- ・想像以上に良い経験となり、あっという間の時間でした。シリーズ化して3回くらい受けたいです! 一般の学校でも全校生徒に受けて欲しいです。
- ・今日の体験を通して、普段接している先生方の見えていない大変さ（頑張り）が感じ取れたのではないかと思います。本日はありがとうございました。
- ・子どもは正直、教員志望ではなく、生徒会活動の中で、先生と協力する機会が多く、先生の仕事を知りたいという興味本位の参加でしたが、体験セミナーで学校の先生への理解が深まったと思います。
- ・娘から「この教職セミナー行ってみたいから申し込みして!」と頼まれて、今日まで何をするか分からないままこちらへ来ました。拝見して私自身も勉強になりました。娘の将来の夢は教職なのか未だ分かりませんが、もし目指すのであれば全力で応援したいと思いました。今日はありがとうございました。
- ・本日は、指導主事の方が受講者の良かった点を褒めたり、価値付けたりして下さったので子どもたちは満足そうでした。
- ・授業前の準備している姿を映像などで見てみたいし、子どもが体験できたらなと思います。
- ・先生方の一日の流れ（スケジュール）などが分かるとうれしいかなと思います。例えば素敵な先生の一日に密着の動画を見るなど。
- ・教員になるために勉強中の大学生の話を知りたいです。

参加の中学生や保護者の皆さんの言葉には、教職にある者が決して忘れてはいけない大切なことが詰まっていると感じました。様々な声をお寄せいただき、誠にありがとうございました。

なお、「中学生のための教職セミナー」の様子は、総合教育センターのホームページに掲載しています。

<https://www.pen-kanagawa.ed.jp/edu-ctr/minasama/chuugakuseikouza.html>

ぜひ、ご覧いただき、参考にしてください。

